
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會議員黃毓民與「人民力量」決裂後，
雙方不時掀起罵戰。近日黃毓民再就
「前戰友」陳偉業賣掉「普羅政治學苑」
會址一事破口大罵，批評陳偉業是「人

渣」、「等天收」，沒有把持有會址的有
限公司清盤，向股東歸還股本，更召開
股東大會決定前途，目的「路人皆見」。
陳偉業則在facebook發表聲明還擊，澄
清召開股東大會是清盤必定法律程序，
不點名批評有人完全漠視法治的重要
性。

促清盤還錢 斥責欠交代

黃毓民與陳偉業的爭拗罵戰無日無
之，兩人近日再次就「普羅政治學苑」
永久會址賣掉一事隔空交鋒。黃毓民前
晚在MyRadio網台節目上，談到陳偉業
賣掉「普羅政治學苑」永久會址套現600
多萬元一事大動肝火。黃毓民表示，
「普羅學社」是為了購買、持有「普羅政

治學苑」永久會址而成立，既然會址物
業已經賣出，現在已經沒有存在價值，
應該清盤，並把股本歸還當時「夾錢買
樓」的小股東。他又聲稱，自己名下30
多萬元的「普羅學社有限公司」股本
中，有20多萬元代小額捐款者信託持
有，批評公司主席兼大股東陳偉業虧欠
「普羅學社」小股東一個交代。

轟背後目的「路人皆見」
節目上，黃毓民多次強調，應把「普

羅學社」清盤，向股東歸還股本，譴責
陳偉業召開股東大會決定是否清盤，背
後目的「路人皆見」。他又指，陳偉業是
大股東，在股東會上有話事權。黃毓民
還慨嘆「時窮節乃見」，批評陳偉業完全

沒有向他交代事件，並且反問陳霸㠥
「普羅政治學社有限公司」這個名有甚麼
用？

陳反擊：不能私相授受
陳偉業昨日離港探親前，在facebook發

出聲明，表示最近有人就「普羅政治學
苑」物業出售後財政安排問題對他及相
關人士作出無理攻擊，不點名批評此人
完全漠視法治的重要性，並且深表遺
憾：「對於聲稱捍衛民主、人權及法治
的人士完全漠視法治重要性，本人深表
遺憾。」陳偉業又說，諮詢過多名律師
及會計師意見，他們均指，需按照香港
公司法及清盤程序，清盤需在股東大會
得到75%股東投票支持通過。他將於10
月中召開股東大會，預料清盤程序需時
最快6個月至9個月，強調「絕對不能私
相授受或基於某些人士個別要求而違反
規例進行財政轉移」。
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高永文訪京拜會徐澤
香港文匯報訊（記者 文森）食物及衛生局局

長高永文昨日在北京訪問時，禮節性拜會港澳
辦副主任徐澤。高永文表示，會面時向對方交
代了自上任以來，食物及衛生局各工作範圍情
況，特別提到局方與公務員團隊的合作。徐澤
對香港公務員團隊專業精神和工作效率表示非
常欣賞，並相信香港公務員團體與問責官員合
作亦以同一原則，在「一國兩制」下，按照
《基本法》支持行政長官依法施政。

薛偉成任高院原訟法庭法官
香港文匯報訊（記者 文森）司法機構昨日宣

布，委任薛偉成資深大律師為高等法院原訟法庭
法官，於本月16日起生效，任命由行政長官根據
司法人員推薦委員會的推薦作出。由於薛偉成資
深大律師獲任命前是律政司刑事檢控專員，他加
入司法機構後6個月內不會處理任何涉及政府的
刑事審訊、上訴或民事案件。

京士柏補選自由黨符傳富報名
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）京士柏選區因

原區議員梁偉權被裁定違規宣傳須補選，自由黨
派出2005年會考「八優狀元」、畢馬威會計師事
務所助理經理（金融服務）符傳富參選。符傳富
昨日在自由黨黨魁田北俊、榮譽主席劉健儀、黨
主席周梁淑怡及立法會議員易志明陪同下，到旺
角政府合署遞交提名表格，宣布參選。獨立人士
鄧浩斌、民協林健文早前亦已報名參選，投票將
於10月27日舉行。

荷李活道藝節 體驗港「古與今」

香港文匯報訊 據中新社報道，香港首屆「都
會文化十月」藝術節揭幕，今年11月底，將聚焦
中環荷李活道，舉辦一系列「城市探索與導賞」
藝文活動，讓公眾體驗香港本地文化的「古與
今」。

30活動供國際觀眾欣賞

這屆嶄新的藝術節由香港非牟利團體「都會文
化藝術節有限公司」主辦，透過整合香港於9月
至12月秋季期間近30場視覺藝術、表演藝術、文
化導賞等活動，讓國際觀眾欣賞本港藝術文化，
以及中華傳統精髓。
大會昨日舉行新聞發布會，宣布藝術節誕生，

民政事務局副局長許曉暉擔任主禮嘉賓。
許曉暉致辭時指，藝術節內容原生香港、植根

本土、承傳中華，又以時尚手法演繹經典，讓市
民大眾更容易親近，從而讓藝術文化成為大眾生
活一部分。
當晚，藝術節送上揭幕重頭戲，香港中樂團第

三十七樂季開幕音樂會—「千年之聲．鐘樂和
鳴」於香港文化中心舉行，共65枚編鐘首次在內
地以外登台。
藝術節另一重點節目，是推廣位於港島的中環

荷李活道，它是香港歷史悠久、最有代表性的街
道之一，有各式各樣的古玩店、歷史建築物、古
跡，近年更出現當代藝廊等文化場所。
藝術節創辦人及總監黑國強表示，荷李活道是

反映香港多元文化特點的街道，有豐富的歷史沉
澱，加上濃厚的人物氣息，這藝術樞紐成為香港
舉行推廣文化藝術活動的勝地。

死撐高調舉報 鴿黨指為施壓
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）廉政專員白韞六日前批

評「高調舉報」有礙保密調查，不利廉署調查工作，更可
能影響公眾對廉署的信心。不過，一向喜歡高調舉報的民
主黨主席劉慧卿昨日回應指，他們高調舉報的都是已廣泛
報道的事件，但直認做法有施壓目的，用意是引起市民關
注，廉署要盡力去查。

狡辯事件已經廣泛報道

反對派近年經常高調到廉署舉報懷疑事件，但被廉署人
員批評這種做法不利調查。經常帶隊去廉署高調舉報的劉
慧卿回應時反指，他們舉報的都是經廣泛報道的事件，
「如果廉署怕這做法會通知當事人銷毀證據，都已經銷毀
了。我不明白專員為何認為這樣就會影響到。有人開始報
道，就已令受查人受影響。」她表明，不會因為廉政專員
講法而不再高調舉報。
民主黨總幹事林卓廷稱，民主黨過往舉報的所有案件全都

是傳媒廣為報道的，更聲稱自己部分舉報沒有通知傳媒。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府委任的獨
立檢討委員會日前發表報告，指出前廉政專員湯顯
明任內18項違規行為及6項不足之處。民主黨總幹事
林卓廷昨日舉行記者會，指控湯顯明涉嫌發假誓，
湯在立法會帳委會聆訊中的作供，有3方面與有關獨
立委員會報告不符，包括湯顯明並非所有外訪均獲
得特首批准、湯亦並非如其所稱不知道酒類不可分
單，以及湯事先知悉外訪行程。民主黨已去信帳委
會，要求跟進發假誓指控。

盼賦予調查委會傳召權

民主黨主席劉慧卿表示，帳委會將於下星期舉行
會議，指委員會有需要就報告揭露的最新資料，傳
召湯顯明作供回應，以及決定是否就其涉嫌發假誓
誤導帳委會事件轉介執法機關調查。她又指，立法
會有需要重新考慮，賦予調查湯顯明專責委員會有
傳召權，令委員會有足夠權力。

公務酬酢停食魚翅挺保育
香港文匯報訊（記者 文森）政府承諾在公務

酬酢活動中，採用具保育意識的菜單，包括停止
食用魚翅，以推動綠色生活及可持續發展。
政府發言人昨日表示，政府以身作則，帶頭採

取高於《瀕危野生動植物種國際貿易公約》所訂
定的最低要求，樹立榜樣。在公務酬酢活動具保
育意識的菜單中，剔除魚翅、藍鰭吞拿魚及黑苔
（即髮菜）。發言人解釋指，由於上述3項物種被
人以不利生態或無法以持續發展的方式捕獲或收
割，以及存在其他保育問題，故保育有關物種引
起國際和本港關注。

有助提高可持續發展意識

因為未能盡錄所有引起關注的食物，作為開
始，上述3項食物將在公務酬酢活動的菜單中剔
除，一方面作為對公眾的教育，一方面提高對可
持續發展的意識。發言人說，政府會留意本港及
國際綠色生活趨勢，提倡注重可持續發展的生活
模式，並會不時更新清單。

倡政府資助公營機構響應

政策局及部門出席外間酬酢活動時，應盡量事
先通知主辦單位，政府官員將不會進食魚翅、藍
鰭吞拿魚及黑苔，以及其相關食品。政策局及部
門亦應在適當情況下，鼓勵政府資助的公營機構
採取類似安排。
環境局已就該安排發出內部指引。

本報多次致電未接通 食署目測衛生無異樣

海天堂設現金券退款熱線
香港文匯報訊（記者　文森）海天堂被指出售發霉龜苓膏，以及龜苓膏不含或只含微量龜板。

海天堂昨日下午發表聲明，指現金券持有人可於辦公時間內致電熱線安排退款。香港文匯報記者

欲查詢退款詳情，但多次致電熱線仍未能接通。另外，食物及衛生局局長高永文在北京面見傳媒

時表示，食環署人員昨日前往海天堂全港81個零售點巡查，初步目測後，認為衛生情況並無異

樣。當局已聯絡海天堂，就如何確保整個生產過程符合衛生標準向他們提供意見。

海天堂龜苓膏風波引起部分顧
客要求退回現金券，海天堂

昨日表示，現金券持有人可於辦公
時間內致電：27303681安排退款，
但香港文匯報記者多次致電退款熱
線，仍未能接通。海天堂又表示，
對於事件引起不安，感到十分抱
歉，承諾將負責到底，並呼籲公眾
毋須擔心產品安全，強調廠房生產
正常，產品可放心食用。

高永文：等待化驗結果

食物及衛生局局長高永文昨日表
示，當局已聯絡到海天堂負責質量
控制的人員，並就如何確保整個生
產過程符合衛生標準向他們提供意
見。另一方面，有關方面正安排局
方人員盡快到海天堂在港唯一的加
工場進行巡視。另外，他又指，由

於龜苓膏檢測涉及栽培細菌或微生
物，如果龜苓膏樣本污染程度十分
高，便會很快種出細菌或微生物。
如果污染程度低，則要較長時間才
能得出結果。一旦有化驗結果，將
立刻對外公布。高永文又表示，食
環署人員昨日前往海天堂全港81個
零售點巡查，以目視檢測後，認為
衛生情況並無異樣。

張雲正：海關優先處理

對於海天堂龜苓膏被指沒有龜板
成分，懷疑違反《商品說明條例》，
海關關長張雲正指，海關正跟進事
件，並已抽取龜苓膏樣本交由專業
機構化驗，並會繼續與生產商溝
通。張雲正又表示，由於龜苓膏這
類食品十分流行，不少市民會光
顧，海關會優先處理，並且已要求

生產商提供資料，有需要時會巡視
廠房，希望盡快完成調查。他又
指，由於調查仍在進行中，現階段
不會評論產品有否違反新修訂的
《商品說明條例》。

違商品新例 海關將嚴打

《商品說明條例》新修訂條例於
今年7月中實施，張雲正表示，至今
已收到近670宗投訴，較去年全年
580宗有所上升，大部分投訴涉及虛
假商品說明及誤導性遺漏。海關正
準備採取更多執法行動，打擊違反
條例的營商行為，亦會完善執法指
引，加強與持份者的溝通，以及透
過案例教育公眾。
他又指，海關收到逾3,000宗查

詢，近80%是商戶查詢，希望更了
解法例詳情。

賣會址內訌 黃毓民罵陳偉業「人渣」

民建聯盼漁署嚴打拖網捕魚

香港文匯報訊（記者 張文鈴）香港去年年底開始實
施禁止拖網捕魚的條例，但仍有拖網漁船在本港水域非
法捕魚。有漁民團體不滿漁護署以巡查人手不足、檢舉
搜證困難等理由敷衍塞責，縱容更多拖網漁船在本港水
域非法捕魚。民建聯昨日聯同香港漁民互助社、柴灣漁
民娛樂會、漁民近岸作業協會、單拖淺水作業聯合會及
雙拖漁民協會共5個漁民團體召開記者會，批評漁護署
執法不力、罰則過輕；要求加強執法、提高罰則。

鍾樹根：成功檢控甚少

民建聯立法會議員鍾樹根表示，自禁止拖網捕魚條例
生效至今，有漁民團體向他及漁護署反映指，不少非法

漁民凌晨偷偷拖網捕魚，一晚漁船最多可達百艘，情況
嚴重。他指條例實施至今，成功檢控個案只有4宗，另有
3宗個案正在處理，罰款金額一般為2,000元至4,000元。
鍾樹根批評，漁護署以巡查人手不足、檢舉搜證困難、
欠缺水警支援、不能越界執法等理由敷衍塞責，縱容更
多非法拖網漁船。他要求署方增派人手巡邏及裝備。

罰款金額輕 憂阻嚇不大

鍾樹根續指，《漁業保護條例》最高刑罰為罰款20萬
元及監禁6個月，但據悉，每艘非法拖網捕魚的漁船可
日賺萬元，反映罰款金額毫無阻嚇力。有漁民稱，曾在
內地「偷拖」被罰款50萬元，因此認為香港罰款金額僅

2,000元至4,000元，對非法拖網漁船阻嚇不大，期望政
府加重刑罰。

獲最低補償 漁民批不公

另外，有漁民團體批評，政府為受影響漁民發放特惠
津貼及一筆過補助金，每艘漁船賠償金額由最低15萬元
至100萬元，但大部分人只得15萬元賠款，質疑不公平。
香港單拖淺水作業聯合會主席郭德明稱，條例生效後，
過千艘漁船受影響，當中800多艘漁船正進行禁拖網賠償
的上訴，期望政府加快處理上訴個案，向漁民作出合理
而公平的補償，否則或會採取行動會堵塞海港。香港文
匯報記者昨日曾向漁護署查詢，但未獲署方回覆。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）衙前
圍村收地問題再起爭議，昨日有村民帶
同橫額及標語，到市建局抗議及遞交請
願信，並與市建局代表進行閉門會議。
有村民表示，當年市建局介入重建時，
曾相信當局會協助居民重建家園。不
過，當局早前突然指，有村屋經雨季沖
洗後出現倒塌危機，隨即列為危樓，要
求收回。村民批評，市建局從未參與村
內建築保養，質疑「沒有保養，何來保
育」。他們又指，市建局此舉等同巧立
名目，借故收地。

市建局：基於安全理由

市建局回應指，衙前圍村一棟村屋於
9月3日出現倒塌風險，基於公眾安全理
由，決定拆卸該建築物，之後會聯絡古
物古蹟辦事處，研究保留建築物其餘部
分，作保育用途。

■陳偉業暗批黃毓

民漠視法治。

資料圖片

■黃毓民罵陳偉業

是「人渣」。

資料圖片

■民建聯議員鍾樹根昨日聯同5個漁民團體，要求漁護署嚴打拖網捕魚。 黃偉邦 攝

■香港首屆「都會文化十月」藝術節昨日揭幕，

許曉輝(左)擔任主禮嘉賓。 中新社

■鍾樹根

表示，罰

款金額過

輕，阻嚇

不大。

黃偉邦 攝

■高永文表示，食環署人員昨日前往海天堂全港81個

零售點巡查，初步目測後，認為衛生情況並無異樣。

資料圖片


